
阳光讯（记者王怡纯）1月15日，记者

从省十四届人大一次会议秘书处议案

建议组获悉：截至1月15日18时，省十四届

人大一次会议秘书处收到代表提出的建议

710件。

今年是省十四届人大代表履职的第

一年，代表们履职行权的积极性高涨。经

梳理和综合分析，710件建议中，经济建设

方面，代表围绕重大项目建设、招商引资、

民营经济、数字经济、县域经济发展等，提

出建议340件，占47.9%。其中，秦创原创新

促进中心建设、发展民机产业、发展氢能

产业等建议，将对推动我省落实创新驱

动发展战略、构建现代化产业体系发挥

积极作用。

政治建设方面，代表围绕发展全过

程人民民主、法治陕西建设等提出建议32
件，占4.5%。就法治政府建设，代表们提出

要落实法治政府建设实施纲要、规范执

法行为、完善机构建设等建议。

文化建设方面，代表围绕文化强省、

文旅融合等，提出建议61件，占8.6%，内容

涉及打造乡村旅游特色品牌、推进传统

文化产业品牌建设等。

社会建设方面，代表围绕教育、文化、

卫生、养老等提出建议142件，占20%，包括

制定陕西省奖励和保护见义勇为人员条

例实施办法的建议，提出要践行社会主义

核心价值观、弘扬中华民族传统美德、保护

见义勇为人员合法权益等建议。

生态文明建设方面，代表提出建议

135件，占19%，内容涵盖矿山地质环境治

理恢复、水土流失治理、大气污染防治等。

今年代表提出的建议主要有以下三个特

点：一是聚焦高质量发展。特别是秦创原、

数字经济、营商环境等关键领域，成为代表

建议的热点；二是关注民生改善。积极围

绕保障改善民生、回应民生关切、增进民生

福祉，聚焦人民群众关注的教育、医疗、养老、

社会保障、劳动就业等热点难点问题提

出建议；三是数量质量双提升。与去年相

比，今年代表提出建议数量增长了4.4%。

代表提出的建议针对性、可操作性强，体

现了依法履职、心系国计民生的责任感

使命感。

这些建议将由大会秘书处按照法定

程序，交由有关机关和组织研究办理，并

在法定期限内将办理结果答复代表。

阳光讯（记者王怡纯）1月15日，省十四届
人大一次会议各代表团分别召开小组会议，

审议省高级人民法院工作报告、省人民

检察院工作报告。

代表们认为，省两院报告通篇贯彻

习近平法治思想，贯穿了公正司法的鲜

明主线，体现了司法为民的价值追求，政治

站位高、工作思路清、任务部署实，是服务

发展大局、饱含为民情怀、彰显公平正义的

好报告。过去五年，省高级人民法院、省人民

检察院坚持以习近平新时代中国特色

社会主义思想为指导，深入贯彻习近平

法治思想和习近平总书记来陕考察重要

讲话重要指示，始终坚持司法为民、公正司

法，忠实履行宪法法律赋予的职责，为陕西

经济社会高质量发展提供了有力司法服务

保障。

“省法院报告提出，坚持善意文明执

行理念，尽量减少执行活动给企业正常生产

经营带来的负面影响；省检察院报告提到，

保护‘舌尖上’的安全，保护‘邮包里’的安

全，保护‘网络上’的安全，这些让人感到十

分有温度。”齐峰代表说。

李兴娟代表说：“省法院报告提到，印

发了加强未成年人审判工作的实施意见，

设立了35个少年法庭和109个专门审判团

队，开展了红领巾法学院模拟法庭法治教

育实践活动……这些卓有成效的工作为

守护我省青少年健康成长作出了贡献。”

会场上，代表们针对报告内容展开

热烈讨论，对省两院下一步工作提出了

意见建议。

省人大代表徐浩建议，加强乡镇一

级基层法庭人才储备、培养，树立选人用

人在基层、注重实干实绩导向，鼓励更多

司法人才到基层锻炼、成长，更好服务

乡村发展。

刘瑞红代表说，希望检察机关充分

发挥“四大检察”职能，持续优化法治化

营商环境，深化涉案企业合规改革，保

护企业合法权益、促进企业合规经营。

王小玲代表建议省检察院多举办

针对行政执法人员的各类法律培训班，

加强司法与行政良性互动，助力打造专

业化、正规化、职业化的行政队伍，不断

提高政府公信力。

代表们表示，在全面贯彻落实党的

二十大精神的开局之年，希望省两院继

续聚焦全省发展大局，持续关注经济社会

发展对法治的新需求，持续关注人民群众

对法治的新期待，以更加精准高效的举

措服务保障经济社会高质量发展。

省人大代表分组审议两院工作报告

阳光讯（记者韩冯盼）1月15日晚，省
十四届人大一次会议主席团举行第四次

会议。大会主席团常务主席赵一德主持。

主席团常务主席赵刚、庄长兴、姜锋、

郭青、戴征社、郭大为、文引学及主席团其他

成员出席会议。

会议应到65人，实到63人，出席人数
符合法定人数。

会议听取了关于陕西省出席第十四届

全国人民代表大会代表候选人名单酝酿

情况的汇报，通过正式候选人名单，决定

提请大会第三次全体会议选举。

会议听取了关于省十四届人大常委会

主任、副主任、秘书长、委员，省人民政府

省长、副省长，省监察委员会主任，省高级

人民法院院长，省人民检察院检察长

候选人名单酝酿情况的汇报，通过正式

候选人名单，决定提请大会第三次全体

会议选举。

会议通过了监票人名单草案和总监

票人、副总监票人名单草案，决定提请大会

第三次全体会议通过。

会议听取了大会秘书处关于各代表

团审议政府工作报告、陕西省2022年国民
经济和社会发展计划执行情况与2023年
国民经济和社会发展计划草案的报告、

陕西省2022年财政预算执行情况和2023年
财政预算草案的报告及省人大常委会、

省高级人民法院、省人民检察院工作报告

情况的汇报，通过了各项报告决议草案，

决定提交代表团小组会议讨论，提请大会

第三次全体会议表决。

会议通过了省人大财政经济委员会

关于陕西省2022年国民经济和社会发展
计划执行情况与2023年国民经济和社会
发展计划草案、陕西省2022年财政预算执
行情况和2023年财政预算草案的审查
结果报告。

会议听取了关于代表提出议案建议

有关情况的汇报。

省十四届人大一次会议主席团举行第四次会议
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阳光讯（记者韩冯盼）1月14日至15日，
出席省十四届人大一次会议的代表们，

在各代表团全体会议和小组会议上，分别

审议陕西省人民代表大会常务委员会

工作报告。

审议中，代表们踊跃发言、积极建言

献策，现场气氛热烈。大家一致认为，省

人大常委会工作报告总结成绩实事求是、

客观公正。过去五年，省人大常委会坚持

以习近平新时代中国特色社会主义思想

为指导，深入学习贯彻习近平总书记来陕

考察重要讲话重要指示，紧跟党中央重大

决策部署和省委工作要求，紧贴人民群众

对美好生活的期盼，紧扣推进治理体系和

治理能力现代化需要，依法履职尽责，主动

担当作为，为谱写陕西高质量发展新篇章

贡献了人大力量。

省人大代表、镇坪县县长陈佳斌

说，报告用“五个坚持”阐释了五年工作

体会，触动内心、振奋精神，工作建议定

位明确、重点突出、措施有力，是一个高

站位、大格局、亮点多的好报告。他建议，

持续加大民生领域政策落实的监督力

度；加大对基层人大创新工作的指导支

持，激发人大改革创新活力；创新人大

代表学习培训方式和联系选民形式。

“报告总结成绩实事求是，展望未

来思路清晰，工作部署务实具体。作为

一名来自基层的人大代表，我将发挥好

桥梁纽带作用，以实际行动践行‘人民

选我当代表，我当代表为人民’的庄严

承诺。”省人大代表、陕西省工艺美术大师

武燕说。

“作为一名来自农业企业的代表，

听完省人大常委会工作报告，我非常高

兴和激动，也深感使命光荣、责任重大。

我将在自己的岗位上履职尽责，用实际

行动践行当好人大代表的坚定承诺。”

省人大代表、陕西石羊农业科技股份有

限公司董事长常青山说。他表示，将积

极发挥“链主”带动优势，坚定走“公司+
农户”“龙头企业+集体经济+合作社”产
业模式的路子，带动广大农民就业增

收，助力乡村振兴。

大家纷纷表示，将结合自身工作实际，

认真履行代表职责，密切联系群众，积极

建言献策，为谱写陕西高质量发展新篇章

贡献力量。

省人大代表审议人大常委会工作报告

十四届人大一次会议收到代表建议710件
与去年相比数量增长4.4%
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